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CCI Vaucluse : une réunion dédiée aux
relations contractuelles

Dans le cadre des Matinales de la création, en partenariat avec l’Ordre des Avocats du barreau d’Avignon
et l’Ordre des Avocats de Carpentras, la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de Vaucluse organise
une réunion d’information ce jeudi 19 mai sur le thème ‘Comment sécuriser les relations avec ses clients
et ses fournisseurs’.

Cet  événement  a  pour  but  de  sensibiliser  les  créateurs,  repreneurs  et  dirigeants  d’entreprise  à
l’importance et la nécessité de mettre en place des conditions générales de vente et des documents
contractuels, mais aussi de leur permettre d’évaluer les risques concernant les relations contractuelles.
Au programme : les informations, obligations et documents précontractuels, l’exécution, la modification
ou encore la fin d’un contrat.

https://www.vaucluse.cci.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Pour participer à cette réunion gratuite, il suffit de s’inscrire via le formulaire en ligne.

Jeudi 19 mai. De 9h30 à 12h00. CCI de Vaucluse. 46 cours Jean Jaurès. Avignon.

V.A.

La CCI de Vaucluse veut renforcer sa
proximité avec les EPCI

https://www.vaucluse.cci.fr/agenda/securiser-les-relations-commerciales/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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À l’image de la  dernière assemblée générale  de la  Chambre de commerce et  d’industrie  (CCI)  de
Vaucluse qui s’est déroulée à Apt en mars dernier, cette dernière vient de créer un nouveau maillage
territorial afin de renforcer sa proximité avec les Etablissements publics de coopération intercommunale
(EPCI).

« Le temps est  à l’action et  à la relance,  affirme son président Gilbert  Marcelli,  élu en novembre
dernier avec sa liste ‘Entreprendre avec vous’. Après le Covid-19 et la crise internationale qui nous
touche de plein fouet, la CCI doit redevenir le partenaire incontournable de la réussite économique
vauclusienne. »

Cette volonté de proximité se traduit  donc par un nouveau maillage territorial,  mais aussi  par des
binômes élus-membres associés CCI et conseillers territoriaux clairement identifiés, dont le rôle est
d’assurer une interface de proximité auprès des élus locaux, des clubs et réseaux d’entreprises du
département.

https://www.echodumardi.com/economie/cci-lattractivite-du-vaucluse-au-coeur-des-projets/
https://www.echodumardi.com/actualite/cci-gilbert-marcelli-elu-a-lunanimite/
https://www.echodumardi.com/actualite/cci-gilbert-marcelli-elu-a-lunanimite/
https://www.echodumardi.com/economie/entreprendre-avec-vous-remporte-les-elections-de-la-cci-de-vaucluse/
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V.A.

CCI : deux rendez-vous formations pour les
entreprises de Vaucluse

Le jeudi 14 et 19 avril, deux formations sont organisées à destination des entreprises par la CCI
Vaucluse (Chambre Commerce et Industrie Vaucluse).

https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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La première formation qui se tiendra jeudi 14 avril est une réunion d’information organisée dans le cadre
des Matinales de la Création, en partenariat avec l’Organisme de Gestion Agréé Méditerranée. Elle
portera sur les fondamentaux de l’accueil client afin de sensibiliser les porteurs de projets (créateurs et
repreneurs) et les dirigeants d’entreprise de tous secteurs d’activité aux principes fondamentaux de
l’accueil de la clientèle.  Entre autres, les sujets abordés seront la communication verbale et non verbale
et l’identification des sources de malentendu. Une formation gratuite qui prendra place de 9h30 à 12h.

Les ‘Mardis de la création’
La seconde formation au coût de 25€ se déroulera mardi 19 avril à l’occasion des ‘Mardis de la création’,
un rendez-vous bimensuel de sensibilisation organisé par la CCI Vaucluse destinées aux futurs créateurs
ou repreneurs d’entreprises. Objectif  :  « arborer les questions à se poser pour réussir son projet :
financements,  formes  juridiques,  statut  de  micro-entreprise,  développement  commercial… ».   Cette
formation prendra place de 13h30 à 17h30 et est limitée à 8 personnes maximum.

Jeudi 14 avril.  9h30 à 12h. CCI de Vaucluse 46 cours Jean Jaurès. Avignon. . Informations et
inscriptions obligatoirement à effectuer sur https://www.vaucluse.cci.fr/

Mardi 19 avril. 13h30 à 17h30. CCI de Vaucluse 46 cours Jean Jaurès. Avignon. Informations et
inscriptions obligatoirement à effectuer sur https://www.vaucluse.cci.fr/

Pour plus d’information : Contact : Bénédicte Grégoire – CCI – Les Mardis de la Création
Tél : 04 90 14 10 32 – bgregoire@vaucluse.cci.fr

La CCI de Vaucluse va accueillir Paul
Hermelin, président de la French Tech
Grande Provence et de Capgemini

https://www.oga-mediterranee.com/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.vaucluse.cci.fr/
mailto:bgregoire@vaucluse.cci.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Ce samedi 2 avril, Paul Hermelin, directeur général de la société de services du numérique
Capgemini et président de la French Tech Grande Provence, sera présent à la Chambre de
commerce et d’industrie de Vaucluse pour échanger sur l’évolution de la société autour du
progrès et de la technologie.

Dans le cadre de l’Autre festival qui aura lieu du vendredi 1er au dimanche 3 avril prochains, Gilbert
Marcelli, président de la CCI de Vaucluse, recevra Paul Hermelin dans ses locaux ce samedi 2 avril. Le
PDG de la société française Capgemini présentera son nouvel essai intitulé ‘La science en procès, sans
innovation, pas de démocratie’ et animera une discussion autour du progrès de la technologie et de son
impact sur la société.

Paul Hermelin a passé une partie de son enfance à Avignon. En 1993, il a intégré le groupe Capgemini et
en est devenu le PDG 3 ans plus tard. Aujourd’hui, la société est l’une des dix plus grosses du secteur au
niveau mondial. En plus de son entreprise de services du numérique, Paul Hermelin est également,
depuis 2015, président de la French Tech Grande Provence, l’association qui accompagne les startups et
les entreprises innovantes.

V.A.

https://www.capgemini.com/fr-fr/
https://www.echodumardi.com/economie/etat-major-french-tech-grande-provence/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/lautre-festival-celui-qui-ouvre-les-livres-revient-vendredi-1er-samedi-2-et-dimanche-3-avril-au-palais-des-papes/
https://www.echodumardi.com/actualite/cci-gilbert-marcelli-elu-a-lunanimite/
https://www.echodumardi.com/actualite/cci-gilbert-marcelli-elu-a-lunanimite/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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La CCI veut faciliter les synergies entre les
entreprises vauclusiennes

La CCI (Chambre de commerce et d’industrie) de Vaucluse vient de réunir près d’une quarantaine
d’entreprises locales lors de sa dernière rencontre ‘Synergies inter-entreprises’. L’événement, qui s’est
tenu au Paradou Best Western à Montfavet, visait à proposer un atelier de détection pour les entreprises
afin de devenir actrices de l’économie circulaire locale.
Cette démarche collaborative est mise en place dans le cadre d’un Programme territorial synergies inter-
entreprises (PTSI) ayant pour objectif de « créer un vaste réseau d’entreprises multi-sectoriel créateur
d’opportunités » ainsi que de « faciliter la coopération entre les acteurs des territoires par la mise en
place de synergies aux bénéfices économiques, sociaux et environnementaux. Toutes les ressources,
matérielles  et  immatérielles,  sont  concernées  par  ce  programme (énergie,  déchets,  eau,  expertise,
logistique, services, infrastructures, etc.).

Promouvoir une économie circulaire

https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.hotel-paradou.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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« Le monde économique est un acteur majeur pour réaliser les transformations nécessaires notamment
en faisant évoluer le modèle économique des entreprises qui s’inscrivent de plus en plus dans une
logique d’économie circulaire, explique Dominique Damiano, membre titulaire de la CCI de Vaucluse et
président de la commission ‘Proximité, coopération territoriale et économie circulaire. Achats durables,
éco-conception,  écologie  Industrielle  et  territoriale,  économie  de  la  fonctionnalité,  consommation
responsable, allongement de la durée d’usage, recyclage, font partie des composantes de la transition
écologique dans lesquelles les entreprises se sont engagées durant cet atelier. »

Une restitution pour concrétiser la démarche
Organisé en partenariat avec le Grand Avignon, Luberon Sorgues Entreprendre, la Communauté de
Communes Pays des Sorgues Monts de Vaucluse et la Communauté d’Agglomération Luberon Monts de
Vaucluse, ce premier rendez-vous était destiné à toutes les entreprises du territoire sauf celles du secteur
tertiaire. Un atelier de restitution, avec les mêmes entreprises sera organisé en avril, afin de concrétiser
la démarche.

Référent technique CCI de Vaucluse : Nathalie Duchozal, responsable ‘Environnement et développement
durable’ au 04 90 14 87 30 – 06 15 32 26 52

https://www.grandavignon.fr/fr
https://echodumardi.com/Users/Echo%20du%20Mardi/Desktop/REDACTION/21-03-2022/CCI/Luberon%20Sorgues%20Entreprendre
https://www.paysdessorgues.fr/
https://www.paysdessorgues.fr/
https://www.luberonmontsdevaucluse.fr/
https://www.luberonmontsdevaucluse.fr/
https://www.linkedin.com/in/nathalie-duchozal-18592558/?originalSubdomain=fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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CCI : L’attractivité du Vaucluse au cœur des
projets

Lors de la dernière assemblée générale de la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) à Apt,
son président Gilbert Marcelli a dressé un état des lieux de l’économie du département avant
de donner la parole à la présidente du Conseil départemental Dominique Santoni qui a fait un
point sur l’attractivité du Vaucluse.

Le nouveau président de la CCI Gilbert Marcelli, élu en novembre dernier avec sa liste ‘Entreprendre

https://www.vaucluse.cci.fr/
https://www.echodumardi.com/actualite/cci-gilbert-marcelli-elu-a-lunanimite/
https://www.echodumardi.com/economie/entreprendre-avec-vous-remporte-les-elections-de-la-cci-de-vaucluse/
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avec  vous’  a  présenté  à  la  cinquantaine  d’élus  et  chefs  d’entreprise  présents  lors  de  la  dernière
assemblée générale les projets communs de la CCI et du Conseil départemental. Pour ce faire, il  a
compté sur l’intervention de la présidente de ce dernier, Dominique Santoni, pour parler notamment de
l’attractivité du Vaucluse.

« Il est essentiel de travailler ensemble pour l’intérêt du département », a rappelé Dominique Santoni.
Plusieurs  points  ont  été  abordés  comme  l’investissement  dans  les  grands  projets  du  Vaucluse.
Notamment l’amélioration du carrefour de Bonpas,  la  déviation de la  Nationale  7 pour contourner
Orange, le prochain département d’archives vauclusiennes, ou encore la future Maison des personnes
handicapées de Vaucluse (MDPH).

Les collectivités vont également faire l’objet d’investissements grâce au plan de relance ‘Plus en Avant’
qui permettrait entre autres la naissance de nouvelles infrastructures. Le Département aimerait investir
120 millions d’euros pour mener à bien ces différents projets. Une somme qui devrait augmenter petit à
petit selon la présidente du Conseil départemental.

L’objectif de ces investissements : rendre le département plus attractif, mais aussi plus commode pour
les vauclusiens. « Chacun d’entre nous est une petite partie du puzzle, a annoncé Dominique Santoni.
C’est le département qui en profitera. »

Une attractivité pas seulement touristique, mais aussi professionnelle

L’objectif commun de la CCI et du Département réside dans l’attractivité professionnelle. C’est pourquoi
la création d’une ‘Team Vaucluse’ fait l’objet d’une étude afin de développer des écosystèmes pour
promouvoir le département en France et à l’international, et ainsi, attirer de nouveaux entrepreneurs.

Plusieurs entreprises françaises et étrangères ont déjà choisi de s’agrandir dans le Vaucluse. C’est le cas
de la société montpelliéraine spécialisée dans le biocontrôle Antofénol ou encore la start-up canadienne
Stimulation déjà vu qui proposent des expériences touristiques olfactives et sensorielles. Toutes deux
participent à la création d’emplois dans le Vaucluse.

Seulement, le département rencontre un obstacle. Celui de la difficulté de recrutement. Pour pallier ce
problème,  le  Conseil  départemental  et  la  CCI  souhaitent  travailler  conjointement  avec  l’État,  les
intercommunalités, les collectivités et les entreprises dans le but de mettre en place des dispositions
concrètes et former les demandeurs d’emploi aux métiers qui sont en tension aujourd’hui.

https://www.echodumardi.com/economie/entreprendre-avec-vous-remporte-les-elections-de-la-cci-de-vaucluse/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/video-decouvrez-les-futures-archives-departementales-a-agroparc/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/a-la-decouverte-de-la-future-maison-des-personnes-handicapees-de-vaucluse/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/a-la-decouverte-de-la-future-maison-des-personnes-handicapees-de-vaucluse/
https://www.echodumardi.com/economie/le-thor-antofenol-prevoit-la-creation-de-122-emplois/
https://www.echodumardi.com/economie/stimulation-deja-vu-choisit-carpentras-on-vous-met-au-parfum/
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Il est maintenant temps de chasser « en
meute »

C’était il y a un peu plus de trois ans maintenant. À l’occasion d’une rencontre avec la presse à l’issue de
ses premiers mois d’exercice, Bertrand Gaume, préfet de Vaucluse, avait alors fait le point sur ses
premiers pas dans notre département suite à sa nomination. Auparavant en poste en Corrèze, ce dernier
avait plusieurs fois évoqué son ancienne affectation lors de ce bilan incitant l’un de nos confrères de la
presse quotidienne à l’interroger sur les différences entre Corrèze et Vaucluse. « Eh bien, en Corrèze,
avait-il répondu après un léger temps de réflexion, il y a des communistes, des gaullistes, des socialistes,
des radicaux, mais dès qu’ils sortent du département il n’y a que des Corréziens. Hors de leurs frontières,
ils chassent en meute avec pour seul objectif l’intérêt de leur territoire. » En quelques mots, ce serviteur
de l’État, particulièrement apprécié des élus vauclusiens (son prédécesseur ayant tout fait pour être
singulièrement détesté), venait de tacler – avec la délicatesse qui le caractérise – notre incapacité à jouer
collectif.

Il faut dire que dans le département entre le Comtat, le Haut-Vaucluse, l’Enclave, le Ventoux, les Monts
de Vaucluse, une cité des papes penchant de plus en plus dans le Gard et les Bouches-du-Rhône et un
Sud Luberon aspiré chaque jour davantage par la métropole Aix-Marseille,  chacun semble jouer sa

https://www.linkedin.com/in/bertrandgaume/
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propre partition. Une tendance encore renforcée par des frontières administratives de plus en plus en
décalage avec la réalité des bassins de vie. Ici donc, pas de meute mais plutôt des loups solitaires se
contentant de maintenir une neutralité indifférente avec leurs voisins.

En effet, pourquoi jouer en équipe lorsque l’on dispose d’autant d’atouts en un si petit territoire ?

Les temps changent, mais pas forcément en Vaucluse où l’on se complait à regarder passer les trains, au
propre comme au figuré comme avec la gare TGV de Courtine où si peu a été fait depuis plus de 20 ans.
Un Vaucluse où, comme un symbole, trois des quatre anciens présidents du Conseil départemental ont
été élus au bénéfice de l’âge. Idem pour le dernier président de la CCI. Il ne s’agit pas de faire du
jeunisme à tout va, mais il est parfois difficile d’imaginer demain avec les yeux d’hier. Voilà pourquoi,
certainement, le Vaucluse figure maintenant au 5e rang des départements les plus pauvres de France. Le
gâchis semble immense, à la hauteur du formidable potentiel de ce territoire.

« Un alignement des planètes inédit pour le Vaucluse. »

Malgré tout,  tout  pourrait  changer.  Et  sans  tomber  dans un optimisme béat,  le  Vaucluse pourrait
bénéficier d’un alignement des planètes inédit. Ainsi, pour enfin mener cette meute vauclusienne vers le
succès,  c’est  plutôt  désormais  du  côté  des  louves  qu’il  faudrait  chercher.  À  commencer  par  le
Département où, pour la première fois, une femme a été élue à la présidence depuis sa création en 1793.
L’institution vauclusienne désormais dirigée par Dominique Santoni entend jouer le rôle de locomotive du
territoire en fédérant toutes les bonnes volontés locales. Pour cela, elle pourra s’appuyer sur d’autres
louves comme Jacqueline Bouyac, présidente de la Cove ainsi que du nouveau parc naturel régional du
mont Ventoux, et Cécile Helle, maire d’Avignon dont l’entente avec la nouvelle présidente du Conseil
départemental sera déterminante pour pousser le Vaucluse hors les murs. Sans oublier tous ceux qui
veulent faire avancer le Vaucluse dans le bon sens.

Avec en 1re ligne, la CCI de Vaucluse qui possède désormais une gouvernance stabilisée, enfin en ordre
de bataille pour, on l’espère, accompagner les entrepreneurs dans le développement économique de
notre territoire.

Dans cette redynamisation, le Vaucluse doit aussi voir au-delà de ses frontières. Regarder au-delà du
Rhône afin d’agglomérer le Gard rhodanien laissé à l’abandon par la région Occitanie. Regarder aussi de
l’autre côté de la Durance, vers le Pays d’Arles qui a senti si près le vent du boulet de la fusion forcée
avec la métropole marseillaise : il sait que son seul allié, pour conserver son autonomie, ne peut être que
le Vaucluse.

Chasser en meute n’est pas une option, c’est une question de survie.
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CCI : Gilbert Marcelli élu à l’unanimité

Gilbert Marcelli, chef de file de la liste ‘Entreprendre avec vous’ ayant remporté les dernières élections
de la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) territoriale de Vaucluse, vient d’être élu président de
l’organisme consulaire à l’issue de l’assemblée générale d’installation des membres titulaires qui s’est
tenue hier soir au Campus de la CCI. Ce dernier a été élu à l’unanimité des 34 membres.

Outre le nouveau président, cette assemblée générale a également permis de désigner les membres du
bureau qui sont :

Catherine Panattoni, vice-présidente ‘Services’
Dominique Damiano, vice-président ‘Commerce’

https://www.echodumardi.com/economie/entreprendre-avec-vous-remporte-les-elections-de-la-cci-de-vaucluse/
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Thierry Francou, trésorier
Richard Hemin, trésorier adjoint
Bruno Delorme, secrétaire,
Nordine Saihi, secrétaire adjoint.

Par ailleurs 3 présidents de commissions ont aussi été nommés. Il s’agit de :

Michel Raoult, commission de ‘Prévention des conflits d’intérêt’,
François Granjon de Lepiney, commission des ‘Finances et des comptes’,
Philippe Carles, commission ‘Consultative des marchés’.

En mode ‘projet’ pour faire avancer le territoire
« Nous allons détailler notre feuille de route en début d’année après avoir organisé les 19 et 20 janviers
prochains un séminaire d’intégration pour l’ensemble des élus de la CCI afin de présenter le détail du
fonctionnement de l’organisme consulaire », annonce Gilbert Marcelli.
Par ailleurs, il se félicite d’avoir été désigné à l’unanimité, puisqu’il a également obtenu le soutien des 2
membres de la liste concurrente ‘Inspiration commerce et industrie’ élu dans la catégorie ‘Services 1’.
« Nous avons toujours prêché l’union, rappelle le nouveau président de la CCI.  Nous devons donc
travailler ensemble, en nous appuyant sur les compétences des permanents qui ont réalisé un très bon
travail durant cette période, pour faire avancer notre territoire. Nous nous engageons à faire un point
régulier sur nos actions. Nous serons en mode ‘projet’ afin de mesurer notre niveau d’avancement. »

Table ronde à la CCI : l’hydrogène, une
solution de décarbonation ?
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Dans le cadre de la semaine de l’industrie, la CCI de Vaucluse organise une table ronde à
destination des entreprises issues des secteurs de l’industrie, des transports, du commerce de
gros et des institutionnels.

Le thème : ‘l’hydrogène, une solution de décarbonation pour vos activités ?’ Ces échanges auront lieu le
mardi 23 novembre prochain, de 17h à 19h, au campus de la CCI de Vaucluse (allée des Fenaisons à
Avignon). Le sous-préfet à la relance interviendra en préambule afin de rappeler les dispositifs du plan de
relance sur le volet hydrogène et deux experts du cabinet Hynoé et du pôle de compétitivité Capénergie
s’exprimeront également.

Au programme : panorama global et enjeux de production et d’usages de l’hydrogène, structuration de la
filière régionale et financements et enfin, retours d’expériences sur les projets territoriaux en cours.

Inscription gratuite et obligatoire, via le formulaire d’inscription : cliquez ici.

L.M.

https://www.vaucluse.cci.fr/agenda/hydrogene-2021/
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